

“ A la vérité, les prêtres catholiques venus d'Europe, qui depuis quelques siècles déjà exercent la fonction apostolique dans le puissant empire chinois, loin d'avoir apporté aucune gêne à la puissance publique et aux affaires publiques, ont au contraire, de l'aven de tous, rendu de grands services; ils y sont arrivés d'abord par la propagation de la discipline morale du christianisme, ensuite par la diffusion des lettres et des autres arts, qui comprennent la civilisation des peuples.— Puisque la même pensée, la même intention animent ceux qui instruisent à présent les Chinois dans l'institution chrétienne, Vous ne pouvez douter de les trouver toujours, avec même volonté et fidélité, soumis à Votre nom et à Votre Majesté

“ Nous donc, puissant Empereur, Nous Vous rendons et mai tenons la plus grande reconnaissance à cause des témoignages de bienveillance que Vous leur avez donnés; et en même temps, au nom de cette clémence qui Vous distingue, Nous Vous adjurons vivement, dans les présentes vicissitudes des choses, de les couvrir de Votre bonté, de les abriter de Votre ferme patronage, afin qu'ils ne reçoivent aucun dommage, et qu'ils jouissent d'une sûre liberté dans leur ministère, de Vos bienfaits, sans recevoir aucune offense.

“ En attendant, Nous supplions Dieu, maître du ciel et de la terre, afin qu'il Vous comble sans cesse, très illustre Prince, des fécondes grâces de sa bonté.

“ Donné à Rome, auprès de Saint-Pierre, le 1er février 1885, la septième année de Notre Pontificat.

“ LÉON XIII PAPE. ”

— Notre Saint Père le Pape a tenu, le 27 mars, dans le palais apostolique du Vatican, un Consistoire secret dans lequel il a préconisé plusieurs prélats nommés aux sièges vacants dans les différentes églises suivantes :

— Les églises métropolitaines de Tolède, de Séville, de Grenade (Espagne); de Cambrai et d'Avignon (France); l'église métropolitaine de Léopol, rit grec-ruthène et rit latin (Pologne); l'église métropolitaine de Tarente (Italie); l'église cathédrale de Madrid et Compluto ou Alcalá (Espagne), siège récemment érigé; les églises cathédrales unies de Pistoria et Prato et celle de Tivoli (Italie); l'église cathédrale de Salamanque (Espagne); l'église cathédrale de Tunéo de Colle di Val d'Elsa, de Lacedonia (Italie); l'église cathédrale de Linz (Autriche); l'église cathédrale de Stanilav, du rit grec-ruthène (Pologne), siège récemment érigé; les églises cathédrales de Dijon, de Digne, d'Agen, du Mans, de Verdun (France); l'église cathédrale de la Guadeloupe ou Basse-Terre; les églises cathédrales de Léon, de Lugo (Espagne); l'église cathédrale de Yayo ou Sainte-Elisabeth, aux Philippines; l'église cathédrale de Limbourg (Autriche); l'église cathédrale de Médellin, dans la Colombie; l'église cathédrale de Porto-Vecchio, à l'Equateur; l'église cathédrale de Quérétaro, au Mexique.